

道を大路と呼び大路は国内ではこの道だけであった。後に五大街道と呼ばれるようになつた道もこの時代では中路であり、その他の国内の道はすべて小路と呼ばれていた。木屋瀬はこの國內ただ一つの大路に町の中央を貫かれている宿駅であつた。

木屋瀬宿駅の西を流れている遠賀川の流域は、太宰府觀世音寺の縁起によれば、觀世音寺の施入地となつていて、奇進物専用の平駄船が時には上つて来る事もあつたようである。木屋瀬大川の浜より、寄進の砂や木材を積み込んだ事もあつたようである。

美しく魚貝も多かつた。高浜と呼び大浜とも呼んでいた遊ぶに良き砂浜が木屋瀬人の樂園となつていた。今はその片鱗も見えないけれど、木屋瀬をたつきの場とする人達に、爽やかな川筋氣質をを培いながら、洋々として流れている。



第18回筑前木屋瀬宿場まつり実行委員会

わたしの昔話

第18回 筑前木屋

云う趣旨・目的で始められ
18回を迎えた「筑前木屋瀬宿
場まつり」ですが、今回は天

木屋瀬宿の弁財天は、須賀神社の裏の通り長徳寺から祇園町へ抜ける小路の途中にあります。古くは長徳寺の境内にありましたが、明治二十四年の大洪水で荒廃してしまいました。そこで、当時本町に居られた酒造業の岩尾石五郎さんが、大正十一年有志と計らい長徳寺の飛び地境内である現在地に再興されました。私が子供の頃は、中秋の月見を兼ねてお祭りが行われていましたが、年月と共に廃れ、お堂も荒れ果てお参りする人も絶えていきました。平成二十年に、岩尾家に縁りのある木原勝子さんが感する所にあって、弁財天の新築を発願され布施行として寄進され、同年四月に第三十二世長徳寺住職定譽英信上人のもとで、慶讃落慶法要が行われました。木原さんは、日頃は大変清貧な生活のようでしたが、須賀公園に時計台を一塔と須賀神社にも多額の金額を奉獻されています。弁財天は七福神の一神ですが、一般的に七福神は、毘沙門天、大黒天、福禄寿、寿老人、布袋尊、恵比須、弁財天の七神をいいます。

七福神の数を七に限つたのは、七難七福の仏教經典の文句によるものと思われます。福神信仰は室町時代から始まり、特に「一年の計は元旦にあり」として、江戸の庶民の間で招福の行事として、盛んに七福神めぐりが行われました。木屋瀬宿にもそのような風習があつたのかもしれません。

さて、弁財天ですが、七福神のなかで只ひとり、女性の神様で弁天さまとして親しまれています。元来はインドの神様で、川を神格化した女神です。とうとうと流れる川が、舌や音楽を連想させ学芸や学問の神としてわが国に仏教と共に「弁才天」として入ってきましたが、「才」が「財」の音に通じることから、財福の神としての性格も付与され信仰される



新築の弁財天



木屋瀬の弁財天

伝統行事 平成22年度 子供ゑびす頭 寒さにも負けず、元気に頑張りました！



ホームページ <http://www.city.kitakyushu.jp/page/museum/koyanose/>